

肥田舜太郎氏 インタビュー

我々は原発事故に どう対処すればよいか



肥田氏の自宅

肥田舜太郎氏略歴

1917年広島生まれ。1944年陸軍軍医学校卒。軍医少尉として広島陸軍病院に赴任。1945年広島にて被爆。被爆者救援にあたる。全日本民医連理事、埼玉民医連会長などを歴任。全日本民医連顧問、日本被団協原爆被害者中央相談所理事長。鎌仲ひとみ氏との共著「内部被曝の脅威」(ちくま新書)は、内部被曝のメカニズムを解き明かし、その脅威の実相に迫る。

原発事故の放射能被害について、今回の事態をどう見、どう考えたらよいかを医師に問われている。六五年にわたって被爆者医療を実践し、原爆症認定集団訴訟の中心的役割を担って国と闘ってこられた肥田舜太郎医師に緊急インタビューを行った。

放射線被害の 治療について

— 開業医の中では、放射線に対する治療を知らない人がたくさんいると思いませんか？
— 効果があるが、これによる副作用もある。姑息なことで対応を考えるので、微量でも放射線は、どうしてもものがあるのではありませんか？

— 開業医の先生方にとつて被爆者を治療する知識は、日本を占領した連合軍司令部に研究を中止させられ、資料は全部没収された。
— 開業医の先生方にとつて被爆者を治療する知識は、日本を占領した連合軍司令部に研究を中止させられ、資料は全部没収された。

— 放射線降下物による内部被曝には治療法はまだありません。
— 放射線降下物による内部被曝には治療法はまだありません。

— 放射性ヨウ素を吸い込んだり飲んだりしたときには安定ヨウ素材を投与するといわれていますが、
— 放射性ヨウ素を吸い込んだり飲んだりしたときには安定ヨウ素材を投与するといわれていますが、

— 肥田 チェルノブイリ事故では、放射性ヨウ素が骨に沈着する。広島では骨の燐を放射性燐に変え、骨髄の中へ放射線を照射して血小板貧血を起す。多数が死んだ。
— 肥田 「ぶらぶら病」という概念にあたる、原因の分からない後遺症。治療法は分からない。命が危険になる病気ではない。

— 周期的に来る。大部分はその人特有の現れ方をする。ぜんそく発作のように、始まる時四〜五日止まらないとか、何週間、何カ月も続くとか、その出方も症状もみんな違う。いろんな検査をして、広島ではぶらぶら病の患者に対して「病気がない。原爆にあったじゃない。原爆にあって、医師にも研究させない。シヨックの精神障害だからだんだんよくなる」というと、他の医療機関を受診し、同じことの繰り返しになる。これが特徴だ。

— 肥田 白血病はまだ出ない。三年以降で、白血病はピークが五年、癌が七年だった。これは必ず出てくる。医師は知っておいていた方がよい。被災者のみんなが放射能被害を心配している。中で、「心配しなくていいよ」という医師では通用しなくなる。
— 肥田 「ぶらぶら病」という概念にあたる、原因の分からない後遺症。治療法は分からない。命が危険になる病気ではない。

— 肥田 「ぶらぶら病」という概念にあたる、原因の分からない後遺症。治療法は分からない。命が危険になる病気ではない。

— 肥田 「ぶらぶら病」という概念にあたる、原因の分からない後遺症。治療法は分からない。命が危険になる病気ではない。

— この分子は二七〇万電子ボルト。一〇〇円単位で取引しているところへ二七〇万円持って入ってくる。エネルギー単位が全く違う。それで細胞の新陳代謝がバラバラになって、動揺して、崩壊する。細胞は死ねば無害だが、悪いことにはそのままの状態です。細胞は寿命が来たら死んで、自分と同じ細胞を二つ残す。放射線が細胞を二つ残す。放射線が細胞を二つ残す。放射線が細胞を二つ残す。

— 肥田 分かってきたら今の医学は分かっています。た。例えば、外からの放射線は、強ければ強いほど大きく影響を受けます。少ないというの常識だ。ところが細胞の中で放射線が影響を与えると、放射線が体内に入ると核分裂して、アルファ線とはベータ線とか出ると、細胞の回りにはたくさんの酸素分子があり細胞を出入りしている。その酸素分子に放射線があたり活性酸素にかえてしまふ。活性酸素になると荷電する。細胞膜はどうやって異物を中に入れなようにしているかという、脂肪と燐が結合した燐脂質という分子が電気を帯びており、細胞の膜に存在して電気の膜で守っている。放射線の分子は入れてもらえない。それが活性酸素で電気の穴が空き、その中に入ってしまう。だから、二七〇万円を持ったやつが一〇〇円しか持たないものの中に入っていく。活動を始める。そこまでの医学は分かっています。

— 肥田 分かってきたら今の医学は分かっています。た。例えば、外からの放射線は、強ければ強いほど大きく影響を受けます。少ないというの常識だ。ところが細胞の中で放射線が影響を与えると、放射線が体内に入ると核分裂して、アルファ線とはベータ線とか出ると、細胞の回りにはたくさんの酸素分子があり細胞を出入りしている。その酸素分子に放射線があたり活性酸素にかえてしまふ。活性酸素になると荷電する。細胞膜はどうやって異物を中に入れなようにしているかという、脂肪と燐が結合した燐脂質という分子が電気を帯びており、細胞の膜に存在して電気の膜で守っている。放射線の分子は入れてもらえない。それが活性酸素で電気の穴が空き、その中に入ってしまう。だから、二七〇万円を持ったやつが一〇〇円しか持たないものの中に入っていく。活動を始める。そこまでの医学は分かっています。

— 肥田 パニックはパニックとして防げばいい。事実を隠してごまかすことを六六年にわたってやっていたわけだから、こう

— 肥田 四機の事故ですべてが臨界に達したらそれ

今後の取組について

— この問題にどう取りかかるといいか、ご提言はありますか？
— 肥田 医師として、福島は強烈な「生きる意志」がある。最後に、先生の健康法

— 肥田 持病で腰痛があるので、整形外科に見てもらった。整形科で診てもらった。整形科で診てもらった。整形科で診てもらった。

— 肥田 持病で腰痛があるので、整形外科に見てもらった。整形科で診てもらった。整形科で診てもらった。整形科で診てもらった。